

CRITT Au service de l'agroalimentaire

Au service des entreprises de la filière agroalimentaire Paca, le CRITT (Centre régional d'Innovation et de transfert de technologies) est présidé par Philippe Darcas. Le chef d'entreprise vaclusien évoque les missions du CRITT, basé à Agroparc (Avignon).

Qu'est-ce qui a motivé votre arrivée à la tête du CRITT ?

Je suis au conseil d'administration du CRITT depuis six ans et je connais bien la structure et le rôle qu'il joue. Je me suis présenté à la présidence, en juin dernier, pour apporter mon expertise et permettre au centre régional de continuer sur sa lancée. Autant de compétences que j'ai développées et que je souhaitais apporter, notamment en tant que chef d'entreprise des «Ateliers Bio de Provence», PME située à Carpentras et spécialisée dans les pâtes fraîches et les raviolis bio.

Pouvez-vous nous rappeler ses missions ?

Nous regroupons 200 adhérents et le CRITT est dirigé par Cyril Bertrand. Il a été créé en 1989 par les entreprises agroalimentaires et il a déjà accompagné 420 sociétés. Le centre régional propose une expertise et des solutions concrètes. Notre objectif est d'aider les entrepreneurs à être durablement performants grâce à un appui technique. C'est aussi la vocation des formations que nous proposons, souvent sur des thèmes techniques et pointus.

Comment se traduisent cette expertise et cet accompagnement ?

Cette expertise peut venir d'une de nos entreprises adhérentes, à condition qu'elle ne soit pas sur le même secteur d'activités mais aussi de nos conseillers techniques et, si besoin, de consultants extérieurs. Il s'agit d'accompagner les PME de la façon la plus concrète : lancement de nouveaux produits, optimisation de l'outil de production, renforcement des compétences du personnel ou encore achat de matériels. Cela



concerne aussi le passage au bio, le marketing et le packaging, sans oublier la sécurité alimentaire à travers des audits croisés et, enfin, les questions environnementales.

Comment se porte la filière agroalimentaire régionale et plus particulièrement dans le Vaucluse ?

La région rassemble plus de 8% des établissements de l'agroalimentaire français. La filière agroalimentaire est le 2^{ème} secteur d'activités avec 37 000 emplois. 74% des entreprises du secteur ont moins de 20 salariés. Au plan départemental, l'industrie agroalimentaire est aussi un secteur clé : l'agroalimentaire représente 23% des emplois et 10% du chiffre d'affaires

«Le centre régional propose une expertise, ainsi que des solutions concrètes»

industriel du département. C'est un secteur qui compte plus de 200 établissements, de la TPE à la PME, employant près de 9 000 salariés.

Le CRITT est également membre de «Food'In Provence». Quel est son rôle ?

C'est le label donné il y a deux ans au réseau régional des organisations au service des entreprises agroalimentaires de Provence-Alpes-Côte d'Azur. Il

a vu le jour grâce au partenariat entre trois organismes de la filière : la FRIAA, la Fédération régionale des industries agroalimentaires, le CRITT et l'IFRIA, centre de formation aux métiers de l'industrie alimentaire par alternance. L'objectif est d'apporter aux entreprises une meilleure lisibilité des services et des actions proposés par les trois partenaires. Sous cette unique bannière «Food in Provence-Alpes-Côte d'Azur», et via une communication concertée, les entreprises agroalimentaires trouvent tous les dispositifs d'information, d'accompagnements individuels, d'actions collectives et de formations.

Propos recueillis
par MP